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Questions orales

M. La Salle: Madame le Président, j'ai nettement l'impres-
sion que le premier ministre n'est pas au courant du fait que le
Canada perdra encore 175,000 emplois d'ici le prochain mois,
selon une étude de l'Association des manufacturiers. J'ai l'im-
pression que le premier ministre n'est pas au courant du fait
que 40 p. 100 de cette perte d'emplois se produira au Québec.

Étant donné les circonstances, je demande au très honorable
premier ministre s'il est prêt à discuter, tout au moins à
déléguer un membre de son Cabinet à aller discuter du pro-
gramme que le Québec présente actuellement et que d'autres
premiers ministres provinciaux sont disposés à présenter. La
preuve est faite que la politique du gouvernement actuelle est
un échec, tel que le dit Yvan Guay dans le journal La Presse
d'aujourd'hui, et seul le premier ministre se croit encore
possesseur de la vérité dans toute cette histoire.

M. Trudeau: Madame le Président, c'est encore un petit
discours du député d'en face qui n'a pas posé de question, mais
qui me donne l'occasion, puisqu'il parle du Québec, de donner
un autre exemple aujourd'hui même d'une annonce par les
ministres de l'Energie, des Mines et des Ressources et de la
Défense nationale qui, accompagnés par l'honorable député de
Bellechasse M. Garant, ont annoncé encore une contribution
de 5 millions de dollars à un programme d'usine de gazéifica
tion à St-Just-de-Bretenières dans la province de Québec.

Tous les jours et parfois plusieurs fois par jour nous annon-
çons des projets nouveaux. Les députés d'en face préfèrent
s'attaquer à des idées qu'ils se font du budget et de la réalité
plutôt que de regarder ce qui se fait par le gouvernement et
d'encourager ses actions.

* * *

[ Traduction]
LES CHEMINS DE FER

L'ANNONCE DE LA SUPPRESSION DU TARIF DU PAS DU
NID-DE-CORBEAU

M. Edward Broadbent (Oshawa): Madame le Président, je
voudrais poser une question au premier ministre.

M. Beatty: Vive Ed!

M. Broadbent: Le maintien du tarif traditionnel du Pas du
Nid-de-Corbeau constituait une des conditions essentielles de
l'entrée des provinces des Prairies dans la Confédération. Le
premier ministre a dit à la Chambre que ce tarif ne serait pas
modifié sans un accord général. Cela dit, je voudrais que le
premier ministre dise comment le gouvernement peut justifier
la nouvelle qui a été annoncée à Winnipeg aujourd'hui, c'est-à-
dire la suppression du tarif du Pas du Nid-de-Corbeau, sans
avoir tenu au moins des réunions officielles avec les représen-
tants des gouvernements des provinces des Prairies. D'ailleurs,

deux de ces provinces s'opposent à ce que l'on modifie ce tarif,
c'est certain.

Des voix: Bravo!

Le très hon. P. E. Trudeau (premier ministre): Madame le
Président, le député prétend qu'il n'y a pas unanimité sur le
sort du tarif du Pas du Nid-de-Corbeau, et il a raison. Par
contre, il existe toujours des divergences d'opinions entre cer-
taines personnes et d'autres, dans tous les partis. Nous n'avons
pas l'assentiment unanime mais l'on est généralement d'accord
sur le fait qu'il faut cesser d'appuyer les idées réactionnaires
du Nouveau parti démocratique et songer à l'avenir et au
progrès.

Des voix: Bravo!

M. Trudeau: Ces personnes sont disposées à aider le gouver-
nement à adopter des mesures constructives et non pas, à
supprimer le tarif du Pas du Nid-de-Corbeau mais à
améliorer ...

Des voix: Oh, oh!

M. Trudeau: ... la situation dans l'Ouest pour pouvoir
assurer le transport du grain ainsi que de la potasse et d'autres
denrées en modernisant le réseau ferroviaire et tout le réseau
de transport de la région.

Le député dit que les premiers ministres de deux provinces
de l'Ouest ne sont pas d'accord avec les deux autres. Il y a un
mois, trois premiers ministres étaient en faveur d'une révision
du tarif du Pas du Nid-de-Corbeau. Maintenant, il y en a
deux. Je rappelle au chef du Nouveau parti démocratique que
la semaine dernière, à la séance publique de la conférence des
premiers ministres, j'ai demandé aux premiers ministres des
provinces de l'Ouest s'ils arrivaient à se mettre d'accord sur le
sort du tarif du Pas du Nid-de-Corbeau ou s'ils s'efforçaient de
s'entendre à ce sujet. Je n'ai pas obtenu de réponse.
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Ils n'ont aucune intention de s'entendre à ce sujet. C'est
pourquoi le gouvernement fédéral doit prendre l'initiative puis-
qu'il est responsable des chemins de fer et de bien des aspects
du transport du grain; et il doit être un peu plus courageux que
le NPD; il doit ouvrir la voie et signaler certains moyens de
revoir ce tarif qui existe depuis 80 ou 90 ans pour pouvoir
adapter les transports dans l'Ouest aux besoins du vingtième
siècle au lieu d'écouter les opinions réactionnaires du NPD et
de s'accrocher au passé comme s'il devait dominer notre vie à
tout jamais.

L'INVITATION FAITE AU GOUVERNEMENT D'ASSISTER À LA
RÉUNION DE REGINA

M. Edward Broadbent (Oshawa): Madame le Président,
dans sa réponse, le premier ministre nous a clairement expli-
qué pourquoi le parti libéral n'a que deux députés dans tout
l'ouest du pays.
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